



GROUPE VALLIER

L'ASSAINISSEMENT TRICÉPHALE

Le groupe Vallier est constitué de trois entreprises situées à Gex : Vallier assainissement, Visio assainissement et Hydrogéa. Entretien avec son président, Olivier Bouisset et retour sur la success story d'un groupe qui fête, cette année, ses 35 ans d'existence.

Tout commence, en 1987, avec la création d'une entreprise familiale spécialisée dans l'assainissement. Son fondateur, Luc Vallier, veut développer des services liés au curage, pompage et entretien d'ouvrages d'assainissement à destination des collectivités, des syndics, des industriels, des particuliers, et ce 24h/24. Vallier Assainissement est née. Très rapidement, elle se développe sur l'ensemble des communes du Pays de Gex. Mais, en 2016, l'entrepreneur souhaite passer le flambeau. Parmi les nombreux prétendants à la reprise, il retient la proposition d'Olivier Bouisset. « Je m'en souviens comme si c'était hier. Nous avons signé la vente le 29 mars exactement », précise ce dernier, avant d'ajouter « Monsieur Vallier était parfaitement conscient du potentiel de son

entreprise mais il savait que son développement nécessitait de structurer l'organisation différemment et ce n'était pas son souhait... Mon projet l'a immédiatement enthousiasmé ». Olivier Bouisset, avec son ami Luc Charpentier, prennent alors les commandes. Il ont des idées plein la tête et comptent bien les concrétiser.

Adapter l'entreprise en tenant compte de son histoire

Mais avant de donner une nouvelle envergure à la société, les deux hommes veulent sauvegarder le management de proximité, si cher aux entreprises familiales. « Il était fondamental que nous puissions, pour le bien-être de tous, renouveler l'entreprise tout en gardant ce lien entre les collaborateurs. C'était notre première préoccupation ». Olivier et Luc

acquièrent ainsi une confiance totale de la part de leur équipe et l'entreprise continue son activité dans une ambiance de travail créative et participative. Ils embauchent trois directeurs de pôle pour les épauler. Sur cette base, les deux compères peuvent mettre à exécution leur plan de développement et d'innovation.



Création de Visio assainissement

À peine huit mois après avoir acquis l'entreprise, Olivier et Luc créent Visio Assainissement. « La création de cette nouvelle société était la suite logique du savoir-faire de Vallier Assainissement », explique Olivier. En effet, si cette dernière répondait à des attentes précises dans le domaine de l'assainissement, elle intervenait peu au niveau du diagnostic. « Avec Visio Assainissement, nous avons proposé une nouvelle offre de services allant de l'inspection télévisée des canalisations d'eaux usées et pluviales aux tests d'étanchéité en passant par la réparation de petites canalisations. Récemment nous avons ajouté une nouvelle corde à son arc : la recherche de fuite non destructive », complète Olivier. Là aussi, le succès est immédiat. Avec des équipements high-tech pour l'inspection des regards ou la géolocalisation des réseaux enterrés (une obligation prochaine pour les gestionnaires de réseau), l'entreprise évolue à la pointe de l'innovation. Le groupe Vallier prend de l'ampleur.

Hydrogéa, dernière création du groupe

Alors que les deux entités se déploient dans leur complémentarité, une autre opportunité d'étoffer les services du groupe apparaît. Ce sera la création



« Nous sommes devenus un partenaire capable d'envisager l'assainissement dans toutes ses phases »

Olivier Bouisset, président du groupe Vallier

d'Hydrogéa. « Après avoir mis en place un service dédié au diagnostic, il semblait pertinent de penser au dernier maillon de la chaîne : la création et la réfection. Nous avons, en effet, décidé que le groupe devait intervenir à toutes les étapes et être un partenaire unique pour nos clients en attente d'une approche globale de l'assainissement », raconte Olivier. C'est ainsi qu'en 2019, la nouvelle entreprise se spécialise dans la création et la réfection de postes de relevage, de regards, dans la pose de tampons, de grilles, de coffrets électriques et alarmes de pompes. On pourrait ajouter à tous ces services, sans

exhaustivité, la création de réseaux simples ou encore la réparation de petites canalisations. La boucle est bouclée. Hélas, fin 2021, Olivier perd son acolyte, Luc, décédé brutalement. « Ce fut un coup très dur », raconte Olivier avant d'ajouter, d'une voix basse : « Mais il nous fallait avancer, être toujours créatifs. Pour le bien-être de l'entreprise mais aussi en mémoire de mon ami, sans qui le groupe ne serait pas ce qu'il est aujourd'hui ».

Le groupe Vallier en 2022

Au départ, une entreprise à forte potentialité. Trente-cinq ans plus tard, un groupe en mesure de se positionner en qualité d'expert pour une approche globale de l'assainissement.

« Nos trois entreprises interviennent indépendamment auprès de nos clients mais sont capables d'apporter une réponse collective. Ainsi, aujourd'hui, nous sommes devenus un partenaire capable d'envisager l'assainissement dans toutes ses phases », précise Olivier Bouisset, l'heureux président d'un groupe dont la réputation n'est plus à faire. « C'est notre clientèle qui a exprimé ses besoins, qui nous a fait part de ses attentes. Nous n'avons fait que l'accompagner dans ses projets. C'est grâce à elle que nous avons su élargir la palette de nos services », conclut-il. Une preuve, s'il en est, qu'on peut développer un groupe et faire preuve d'humilité...



L'équipe dirigeante du groupe VALLIER



INFOS : ZA du pré Jourmans, 01170 GEX
Tél. : 04-50-41-57-93
vallier-assainissement.fr

Se communiqué est réalisé par :